
Викторина: итоги. 

Сергей Есенин – это действительно народный поэт. И это подтвердила викторина «Есенинские афоризмы», 
которую мы предложили вниманию наших читателей в «Р. В.» №124 от 23 октября 2010 года. Такого 
количества участников ещё не собирала ни одна литературная викторина. 
Многие наши читатели дали правильные ответы, и среди них мы провели розыгрыш приза. Победителем 
стала Катя Казанцева, ученица 4 а класса школы №5. Её и ждём в редакции «Режевской вести» (ул. 
Красноаврмейская, 5) за призом. 

 Выборы признаны состоявшимися. 

                        Прошедшая неделя была отмечена в Режевском городском округе 
значимым политическим событием. 23 октября состоялись выборы депутатов в Режевскую детскую Думу 
третьего созыва. И хотя многие относятся к этому мероприятию как к большой игре (средний возраст 
кандидатов 14-15 лет), ребята, выдвинувшие свои кандидатуры на выборы, и их доверенные лица очень 
ответственно и достойно вели себя во время избирательной кампании. 
Выборы проводились управлением образования совместно с ЦВР «Чайка» и проходили в рамках 
программы Режевской территориальной избирательной комиссии по правовому просвещению населения. 
Пятнадцать образовательных учреждений представили в начале предвыборной гонки более 40 кандидатов. 
Самое большое количество желающих проявить себя на политическом поприще оказалось в школе №3. 
Избирательная кампания и сама процедура выборов проходили практически в соответствии с 
законодательством в данной сфере. Для этих целей были созданы городская и участковые избирательные 
комиссии, в состав которых вошли представители из разных школ. При поддержке облизбиркома 
отпечатаны избирательные бюллетени. Все кандидаты составили предвыборную программу, проводили 
агитацию на местах. Всё по-взрослому. 
Одним из этапов избирательной кампании стали политические дебаты, прошедшие 15 октября в ЦВР, на 
которых кандидаты в депутаты представили свои программы. Присутствовавшие на дебатах члены партий 
«КПРФ» и «Яблоко», а также председатель РТИК О. Шлегель отметили, что, разрабатывая программы, 
ребята ставили перед собой реально достижимые цели. 
- Много внимания было уделено развитию досуга в школе, - рассказала Ольга Эдмундовна. – Также не на 
последнем месте пропаганда здорового образа жизни. Кроме того, школьников волнует и культурный облик 
города: один из кандидатов обещал в случае победы сделать город чище. При желании это вполне 
достижимо, хотя бы в пределах улицы, квартала. 
На сегодняшний день судьба кандидатов в детскую Думу решена. От каждой школы в орган детского 
самоуправления прошли по одному кандидату. В понедельник городская избирательная комиссия признала 
выборы состоявшимися и список депутатов был окончательно утверждён. Уже сегодня новоиспечённым 
политикам вручили удостоверения депутатов. 
 
На избирательном участке в школе №3. 

Испытано на себе 
Ну вот и прошли долгожданные выборы депутатов в Режевскую детскую Думу, к которым мы так долго и 
упорно готовились. По-моему, сам процесс предвыборной агитации гораздо интереснее, нежели процесс 
выборов. Ведь чаще всего ко дню выборов мы уже максимально точно можем угадать, кто победит. 
Будучи одним из главных «героев» школьной агитации, мне довелось столкнуться с ситуацией, которая, как 
я думала ранее, никогда меня не коснётся. Как же порой нам свойственно ошибаться! Тем не менее прошу 

http://www.rvestgazeta.narod.ru/Picture/2010/october/28/2_2.JPG�


поразмышлять над моим рассказом. 
Итак, 15 октября. Городские дебаты. «Чайка». Как жаль, что мне не удалось на них побывать. По закону 
подлости, в эти же числа проходили всероссийские соревнования по волейболу, которые я никак не могла 
пропустить. День был насыщенный, яркий, и казалось, ничто не истортит спортивного настроя. Как вдруг… 
- Маша, у меня неприятные новости. Говорить тебе о них сейчас или лучше подождать? – промолвила 
уныло, войдя в столовую, одноклассница, моё доверенное лицо. 
Соответственно, когда уже заинтриговали, невольно хочется знать продолжение. 
- Сегодня на дебатах, в коих ты не смогла принять участие, о тебе не забыли. Твоя конкурентка публично 
заявила о нечестности кандидатов нашей школы. Она сообщила, что ты, «грубо говоря, «слизала» её 
программу»… 
Молчание. Шок. В голове прокручиваю предыдущие две недели, беспрерывно потраченные на создание 
интересных, креативных идей для школьной предвыборной программы. Весь труд коту под хвост, а всё из-
за неуместной, неожиданной лжи… Меня поглотил гнев. И растерянность: как правильно реагировать? 
Стоит ли оправдывать свою правоту, когда ты и так прав? Впоследствии я, успокоившись, решила 
терпеливо ждать результатов. И они меня не подвели: прошла. Но неприятный осадок от поступка 
соперницы остался. Спрашивается, зачем было так поступать, ведь это ни к чему хорошему не привело и, 
как мы видим, не помогло ей победить? 
Конечно, причина такого веского и обидного заявления была интересна не только мне. И если я предпочла 
молчать, то люди, поддерживающие меня и мою программу, решили поинтересоваться об этом. Когда у неё 
спросили: «Зачем ты это сделала?», она, помолчав, ответила: «Я сделала то, что считала нужным, и 
поступила правильно». 
Что ж, интересно, с каких это пор обманывать стало «правильным», а обвинять человека, не имея никаких 
оснований, в том, чего он не совершал, стало «нужным»? Столкнувшись с этим, я невольно задумалась: а 
стоит ли оно того? Нужны ли мне такие проблемы? Моя ли это сфера – нечестная политика? Ответ пришёл 
сам: всё-таки стоит, стоит идти до конца, ведь люди сделали выбор, а значит, они в меня верят. 
М. ИГИТХАНЯН. 

Грипп атакует! Готовимся отражать нападение! 

                          В Режевском городском округе началась прививочная кампания 
против сезонного гриппа. В центральную районную больницу уже поступила вакцина московского 
производства «Гриппол».  
По сообщению заместителя главного врача ЦРБ по эпидемиологическим вопросам А. Слипченко, на 
сегодняшний день получено 5745 доз. Всего, согласно национальному календарю профилактических 
прививок, вакцинации за счёт средств федерального бюджета подлежат 9541 человек. В полном объёме 
вакцина для них будет получена в ближайшие дни. И до 27 ноября вакциной будут обеспечены все 
представители группы риска, в которую входят дошкольники, школьники, медицинские работники, 
работники образовательных учреждений, а также лица старше 60 лет. Именно эти категории режевлян 
имеют право на бесплатную вакцинацию. В целом же по району для обеспечения благополучной 
эпидемиологической обстановки должно быть привито не менее 40% от численности населения – это 19212 
человек. 
Управление Роспотребнадзора обращает внимание, что по предприятиям охват прививками должен быть не 
менее 90% от общей численности работающих. Особенно это касается «групп риска» - предприятий и 
организаций торговли, общественного питания, коммунального хозяйства и транспорта. 
Одними из первых подали пример сотрудники управления Роспотребнадзора: ещё на прошлой неделе здесь 
провели вакцинацию против гриппа среди руководства и всего коллектива. Именно с ними мы и обсудили 
тему профилактики против гриппа. 
- Я прививаюсь против гриппа каждый год и результат ощущаю на себе: либо совсем не болею, либо 
переношу инфекцию в лёгкой форме, - комментирует зам. главного врача ФГУЗ «Центр гигиены и 
эпидемиологии в Свердловской области в Артёмовском и Режевском районах» А. Колесников. – Что 
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хочется ещё отметить, специфической профилактики ОРВИ и гриппа не существует, соответственно, нет 
единой защиты от всех 130 видов вируса. Но вакцины против гриппа сегодня являются одним из наиболее 
эффективных средств защиты против заболевания, потому что они поливалентны, то есть включает в себя 
несколько компонентов, нынче в её состав включен и штамм вируса H1N1. В итоге в группе привитых 
процент осложнений гриппа снижается на 60%. 
- Следует учитывать то, что вирусы гриппа постоянно меняются в ходе взаимодействия с человеческим 
организмом. Этим процессом и объясняется большинство изменений вирусов гриппа и ОРВИ от одного 
сезона к другому. Соответственно, состав вакцин против гриппа ежегодно меняется для того, чтобы 
обеспечить максимальную защиту от вируса. В зависимости от прогнозов Всемирной организации 
здравоохранения о том, какой тип вируса будет циркулировать в следующем сезоне, в вакцину против 
гриппа включают разные антигены. Нынче граждане, поставившие прививку, будут на 100% защищены от 
высокопатогенного гриппа, доставившего всем столько неприятностей и унёсшего жизни людей в прошлом 
году, - добавляет специалист управления Т. Клепинина. 
Также мои собеседники обратили внимание на то, что прививку лучше делать за 1,5-2 месяца до вспышки 
инфекции, которая традиционно приходится на январь - февраль (чтобы уже сформировался какой-то 
иммунитет). Пока болезнь ещё не начала подкашивать здоровье, самое время позаботиться о своём 
самочувствии: пойти и поставить прививку. 
Вот только не все режевляне разделяют это мнение. Готовясь к написанию этой статьи, я опросила своих 
знакомых, будут ли они ставить прививки себе или детям. Результаты опроса удивили: к примеру, из 20 
человек положительно ответили только 3. Примерно такая же ситуация в детсадовской группе моего 
ребёнка. Лишь единицы подписали соглашение на прививку. Люди не верят в вакцинацию. А многие, 
попробовав раз, вообще больше не хотят ставить прививки. 
- Да, такая тенденция есть, - соглашается А. Слипченко, - Людям доступно огромное количество 
информации посредством газет, журналов, интернета. К сожалению, полученная информация не всегда 
достоверна. К тому же каждый человек, пропуская информацию через себя, воспринимает её по-своему. И 
не всегда верно. Помните, что прививка – это стимуляция организма. Иммунитет вырабатывается на 6-12 
месяцев. Многие ошибочно считают, что после прививки вообще не будут болеть. Простудными 
заболеваниями они заболеть могут. Но тяжёлых форм гриппа, осложнений и летальных исходов у них не 
будет. После прививки у организма вырабатывается память, ежегодная вакцинация подпитывает эту 
память, закрепляет информацию. Но как только мы перестаём прививаться, память стирается. Поэтому я 
рекомендую прививаться ежегодно. 
Несмотря на то, что гриппом болеют все, есть группа лиц, особенно нуждающихся в прививке против 
вируса. К ним относятся: 
- дети, у которых ещё нестойкий иммунитет, особенно если они посещают детские учреждения; 
- люди, часто переносящие заболевания верхних дыхательных путей; 
- лица, страдающие иммунодефицитными состояниями; 
- люди старшего возраста (старше 50 лет). 
Есть и категории граждан, которым вакцинация в силу определённых состояний противопоказана или 
может вызвать серьёзные побочные реакции. Это люди, страдающие хроническими заболеваниями 
нервной, мочеполовой системы, болезнями крови и эндокринной системы, сердечной недостаточностью, 
бронхиальной астмой, а также беременные женщины и лица с аллергией на куриный белок. 
Купить сегодня противогриппозную вакцину можно в аптеке. Обратите внимание на то, что купленный 
препарат нужно использовать в течение двух часов (так как хранение требует определённого 
температурного режима). В прививочном кабинете поликлиники ЦРБ врач должен прежде всего вас 
осмотреть – здоровы ли вы. При отсутствии симптомов недомогания вам поставят прививку. Также можно 
сделать вызов медицинского работника на предприятие или в организацию. Следует только заранее 
созвониться с прививочным кабинетом. Какую вакцину ставить (импортную или отечественную) – каждый 
выбирает самостоятельно. Разброс цен велик. Наиболее оптимальна московская вакцина «Гриппол», её 
стоимость 197 рублей. 
Делать или не делать прививку от гриппа – вопрос скорее риторический, и однозначного ответа на него нет. 
Бездумно сопротивляться вакцинации не стоит, но и считать её панацеей – тоже. Лучше, взвесив все «за» и 
«против», принять обоснованное решение. 
Хочется затронуть ещё один вопрос. Согласитесь, что прививка – это, так называемый, специфический 
метод. Но не стоит забывать и о других способах профилактики и укрепления организма. Мы попросили 
Татьяну Аркадьевну Клепинину напомнить их ещё раз для читателей «Режевской вести»: 



Ставим чесночную защиту  
Если у вас нет воспаления пищеварительной системы, почек и вы не комплексуете из-за запаха, утром, 
выходя из дома, съешьте пару зубчиков чеснока. Фитонциды, содержащиеся в нём, «убьют» вирусы, 
которые будут витать вокруг. Либо же нарежьте чеснок и положите на блюдце, которое поставьте возле 
себя на рабочем столе.  

«Аскорбинизируем» меню  
Витамин С поддерживает иммунитет в полной боевой готовности. Поэтому налегайте на цитрусовые. И не 
забудьте о киви, квашеной капусте и картошке (в них тоже много «аскорбинки»).  

Становимся чистюлями  
Вирусы во время эпидемии могут быть на всём, к чему вы прикасаетесь. Поэтому пришли с улицы — 
тщательно вымойте с мылом руки. И постарайтесь в течение дня почаще их мыть. И меньше трите нос и 
глаза: так вы доставите вирусы, если вы не успели их смыть с рук, прямо ко «входу» в ваш организм. 
Устраивайте чаще влажную уборку на рабочем месте и у себя дома: вместе с пылью вы ликвидируете и 
вирусы, которые могут в ней осесть.  

Мажем и «моем» нос  
Достаём из аптечных закромов оксолиновую мазь (её можно заменить вазелином или любым жирным 
кремом) и щедро мажем ею в носу перед выходом из дома. Она способна задержать вирусы, которые будут 
атаковать ваш организм через нос. Придя на работу, умойтесь. Кстати, водой можно не только очищать, но 
и закалять нос. Каждое утро набирайте в ладонь прохладную воду, втягивайте её носом и выпускайте. И так 
3-4 раза. Благодаря этому в носу будет создаваться локальный стресс, и мозг будет давать команду 
пригонять к слизистой носа противовоспалительные вещества. На несколько часов они сделают ваш нос 
неприступным для вирусов. А значит, можно обойтись и без оксолиновой мази.  

Почаще кушаем мёд  
Возьмите себе за привычку каждое утро есть мёд. Так вы улучшите кровообращение в ротоглотке, которая 
также встречает первой вирусы. А если есть хорошее кровообращение, стенки сосудов становятся 
непроницаемыми для «агентов» гриппа.  

Едим пряную пищу  
Она улучшает кровообращение. Это играет свою роль в профилактике гриппа потому, что инфекция легче 
приживается, когда сосуды спазмированы.  

Моем посуду кипятком  
Он нейтрализует вирусы, которые успеют на неё попасть. Особенно это важно проделывать с офисной 
посудой.  

Проветриваем помещение  
Если этого не делать, концентрация вирусов будет зашкаливать. Поэтому минимум раз в час, на 5 минут, 
запускайте в комнату потоки свежего воздуха.  

Ходим в баню и сауну  
Если вы после лета сразу же возобновили походы в сауну, то подготовили мощную антигриппозную броню. 
Так как эффект от парилки возникает через 2 месяца. Но если вы вспомнили о сауне сейчас, то всё равно 
начинайте ходить: к зиме натренируете иммунитет. И обязательно сходите в парилку, если промёрзли. Так 
вы не дадите шансов простуде. Она выйдет вместе с потом.  

Занимаемся спортом  
Любая физическая нагрузка улучшает кровообращение. А вы уже знаете, почему это важно для 
профилактики гриппа. Плюс к тому во время спортивных занятий организм насыщается кислородом, 
благодаря чему образуется большее количество новых иммунных клеток и иммунная система лучше 
борется с незваными гостями — вирусами. 



       Надеемся, наши советы заставили вас задуматься и обратить более пристальное внимание на своё 
здоровье. Если нет, грипп ведь не заставит долго ждать! 
Анастасия СОБОЛЕВА. 

Перепись закончена. 

                        Основной этап переписи, на который было отведено двенадцать дней – 
с 14 по 25 октября, – завершился. Завтра последний день переписчики вместе с инструкторами проводят 
контрольный обход, во время которого должны проверить каждый десятый адрес – нет ли огрехов и 
упущений в работе. 
Перепись закончена. Сейчас предстоит подготовить документы в Свердловскоблстат.   
По свидетельству переписчиков, некоторых режевлян, особенно сельских жителей, не застали дома по той 
причине, что они живут и работают в других регионах. Было немало случаев, когда люди отказывались 
отвечать на вопросы переписчиков. Чаще, чем в прошлую перепись, переписчики сталкивались с 
грубостью. По отношению к некоторым жителям переписчикам приходилось проявлять недюжинное 
терпение и настойчивость, разъясняя необходимость участия в переписи. Был адрес, куда переписчик 
приходил восемь раз, и, к несчастью, безрезультатно. 
Активнее, чем в 2002 году, люди обращались на стационарные участки. Здесь переписано более 1200 
человек. Некоторые жители предпочли сообщить данные о себе на переписной участок по телефону. 
В основном режевляне встречали переписчиков доброжелательно. Благоприятствовала работе и погода: 
было солнечно, сухо, относительно тепло.  
Хочу поблагодарить всех заведующих переписными участками, инструкторов и переписчиков за 
понимание важности задачи, которая стояла перед ними, за проявленные ответственность, грамотность, 
самоотверженность при выполнении трудного дела. Они не считались ни со временем, ни с усталостью, 
находясь порой на работе более десяти часов. Добросовестно выполняли свою работу водители переписных 
участков. Большое спасибо отделу экономики администрации РГО, городскому отделу внутренних дел и 
сотрудникам центра занятости населения за оказанную помощь в подготовке и проведении переписи. 
В. РЕВЕНОК, 
уполномоченный по переписи населения. 

Качественно и красиво. 

     

 Жильцы нескольких домов, которыми управляет УК Гладких, обратились в редакцию с просьбой написать 
о том, какой большой фронт работ провела данная управляющая компания. «Всё, что делают рабочие этой 
компании, получается не только качественно, но и красиво», - говорят люди. Мы решили сами убедиться в 
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справедливости этих слов и побывали в УК Гладких. 
О том, что сделано, а что ещё предстоит, рассказал Александр Юрьевич Гладких: 
- Лето – это всегда напряжённый период в плане работ, которые необходимо провести  для подготовки 
жилищного фонда к зимнему периоду. Плюс – благоустроительные работы. И в этом году мы постарались 
выполнить максимально возможный объём работ. 
Прежде всего отмечу, что на каждый дом мы составили свой план работ, большинство из которых удалось 
выполнить в полном объёме. К сожалению, некоторые жильцы несвоевременно оплачивают жилищно-
коммунальные услуги, что существенно тормозит выполнение работ.  
Но всё-таки сделано немало. В доме по ул. Алекксандровская, 100 произведён капитальный ремонт 
подъездов. При выполнении этих работ использовались яркие цвета красок, поэтому теперь подъезды 
выглядят светлыми и нарядными. Ещё здесь покрашены лестничные марши, что тоже украшает подъезды и 
делает их уборку более комфортной. А входные группы мы оформили фотообоями. В будущем планируем 
выложить в этом доме плиткой лестничные клетки. Кроме того, в подъездах установлены новые 
современные почтовые ящики, которые удобны в эксплуатации (с момента сдачи дома в эксплуатацию, а 
произошло это десять лет назад, почтовых ящиков в подъездах не было вовсе). 
Немало сделано и в доме по ул. Вокзальная, 1 «а». Здесь в критическом состоянии находились крылечки у 
каждого из подъездов: полуразрушенные ступени и отсутствие перил создавали угрозу для здоровья и 
жизни людей, которые в зимний период не сходили, а буквально съезжали с покрытых наледью ступеней. В 
настоящее время лестницы не только восстановлены, но и укомплектованы тротуарной плиткой до 
пешеходной дорожки. Установлены и перила, что обеспечивает дополнительную безопасность спуска и 
подъёма по ступеням. Ранее в этом доме двери были открыты для общего доступа. Теперь, когда 
установлены металлические двери с домофонами, доступ в подъезды для посторонних граждан ограничен. 
Также здесь оформляется детская площадка, в настоящий момент вокруг неё устанавливаются ограждения. 
В доме по ул. Фрунзе, 19/2 этим летом также были установлены металлические двери с домофонами. 
Продолжается монтаж пластиковых окон в подъездах (они будут в этом году установлены во всех 
подъездах дома), причём на втором и пятом этажах окна ставятся поворотно-откидные, чтобы была 
возможность проветривания помещений. Также планируем продолжить ремонт подъездов и установить 
новые почтовые ящики. В следующем году требует решения один из самых больных вопросов – 
пешеходная дорожка из бетонных плит на придомовой территории. Плиты просели, и во время дождей и 
снеготаяния возле дома образуются огромные лужи. Необходимо поднять и выровнять эти плиты.  
Завершаются и плановые работы в доме по ул. Советская, 129: докрашиваются полы в подъездах, до конца 
года будут установлены домофоны там, где их ещё нет, монтируются пластиковые окна в подъездах. 
К сожалению, не получилось в этом году поработать с малоквартирными домами. Но считаю, что в 
предыдущие годы там был проведён большой фронт работ и в ремонтные работы вложено достаточно 
средств. 
Кроме плановых ремонтов, проводятся и текущие. Так, произведён частичный ремонт крыш, продолжаются 
ремонтные работы в подвалах, где заменено немало труб, задвижек, установлены счётчики на холодную и 
горячую воду. До конца текущего года в домах, где пока нет теплосчётчиков, они будут установлены.  
Хочется сказать и о благоустройстве придомовых территорий: в районе вокзала в подведомственных нам 
домах отремонтированы и покрашены малые формы. В этом нам помогли ребята из трудового лагеря (клуб 
«Малахит») и жильцы (особая благодарность за помощь  Галине Алексеевне Фадюшиной). Также удалось 
отсыпать и отпрофилировать придомовые территории, тем самым подготовив их к зимнему периоду. 
Список необходимых работ в УК Гладких стал несколько меньше, чем в тот период, когда вышеуказанные 
дома выбрали эту управляющую компанию. Но дел ещё много. И многое зависит от самих жильцов этих 
домов. Но главное для них – это своевременная оплата жилищно-коммунальных услуг, которая позволит 
управляющей компании чётко планировать свою деятельность на будущее. 
Галина ПОПОВА. 

       P. S. Управляющая компания Гладких приглашает жителей многоквартирных домов Режа в свою УК. 
Телефон для справок 3-12-95. 

Обновлённая детская площадка. 
Ул. Вокзальная, 1 «а»: крылечки теперь безопасны для жильцов дома. 

 



Музей «интеллигентного села». 

Школьный маленький музей 
Помог растить вам патриотов, 
Гранить характеры людей. 
Они роднее самых близких. 
А на судьбу вам повезло: 
Вы превратили Черемисску 
В интеллигентное село. 
Л. Сорокин. 

       Получить такую высокую оценку одного из известных уральских поэтов – это многое значит для 
душевного самочувствия не только тех, кто трудился в небольшом музее, но и для жителей нашего села. 
Пятьдесят лет… Кажется, совсем недавно. Всё помнится до мелочей. Целая жизнь посвящена воссозданию, 
сохранению и пополнению сведений об истории старинного уральского села из глубинки. В этом заслуга не 
одного поколения черемиссцев, учительского и ученического коллективов 60-80-х годов ХХ века. До 
мельчайших подробностей помнится, как возникла благородная идея изучения подлинной истории села. 
Тогда ещё живы были очевидцы и участники событий, происходивших в маленьком уголке России в конце 
XIX и первой половине ХХ века, которые разделили участь, судьбу всего народа нашей страны. И мы 
успели записать их воспоминания, а они – передать в музей уникальные фотографии, документы и вещи. 
За 50 лет, что существует Черемисский музей, его статус менялся несколько раз, сменил он не одно 
помещение. Но как бы музей ни назывался, какое бы помещение ни занимал, главной оставалась наша 
миссия – служение своему селу, его жителям, его истории. Секрет успешной, долгой жизни музея, высокой 
оценки его содержания в органичной связи с людьми, которые в большинстве своём и посетители, и 
помощники, и участники всех наших начинаний и проектов. 
А началось всё в далёком 1959 году.  
В июле 1959 года меня, исполнявшую обязанности завуча школы, направили на курсы руководителей школ 
при Свердловском институте усовершенствования учителей. В первый день курсовых занятий перед нами 
выступил заведующий облоно А. Ануфриев, только что вернувшийся из Москвы. Находясь под большим 
впечатлением услышанного в столице, он тепло и проникновенно рассказал об опыте работы Сараевской 
средней школы Рязанской области по привитию любви к малой родине, родным местам, уважения к людям 
сельских профессий, что мы все загорелись идеей воплощения этого опыта в своих школах. Особенно я, так 
как знала, что сельский электрик Василий Иванович Шабунин все пятидесятые годы собирал материалы по 
истории Черемисски: записывал воспоминания старожилов, фотографировал старинные дома и особняки 
зажиточных крестьян и владельцев лавок, работал в архивах Тобольска, Верхотурья, Перми, Свердловска, 
вёл переписку с музеями Москвы, Ленинграда, приобретя для нашего музея ценные копии многих 
архивных документов. 
Благодаря энтузиазму и настойчивости в поисках исторических ценностей В. Шабунина музей располагает 
интересным и правдивым материалом по истории села. 
В августе 1959 года я стала директором Черемисской школы. В сентябре этого года провели педсовет, на 
котором вынесли решение: всю воспитательную работу проводить под девизом: «Изучай, знай и люби свой 
край, приумножай его богатства». 
В. Шабунин передал в школу все собранные предметы быта «старины глубокой», фотокопии, присланные 
из музеев, которые так заинтересовали учеников, что они каждый день стали приносить всё новые и новые 
экспонаты для музея. За неимением помещения музейные материалы разместили на подоконниках и вдоль 
стен самой большой классной комнаты, с гордостью демонстрируя их родителям и гостям школы. 
В октябре 1960 года провели открытие музея, включились в областной конкурс за право официально носить 
звание «Школьный музей». В каждой школе района были музеи, выжил только черемисский. 
В 1962 году все сельские школы Режевского района передали Алапаевскому району, отделив город от села. 
В школу приехал заведующий Алапаевским районо Г. Шмаков. Восхитившись нашим почином изучения 
истории края, заверил, что музеи будут открыты и в школах Алапаевского куста. И действительно, через 
год меня пригласили посмотреть музей в селе Арамашево, размещённый в отдельном деревянном доме, 
чему я позавидовала и пришла к мысли: освободить большой деревянный дом, стоявший рядом со школой 
(в нём был интернат для мальчиков из Октябрьского), переведя интернат в пустующий в центре села дом 
церковно-приходского училища. Местное начальство, как всегда, меня поддержало. 
В августе 1963 года состоялся I областной съезд сельских учителей. Не без активного участия Г. Шмакова я 
выступила на съезде, моя фотография появилась в газете «Уральский рабочий»… и начался путь к 



известности провинциального уральского села. В школу зачастили журналисты областного радио и 
«Пионерской зорьки». 
В 1965 году музей открыли в освободившемся доме. Правда, в нём разместили только два раздела: 
этнографический и ленинский. Литературный пока умещался в шкафу кабинета директора школы. 
В 1967 году мне посчастливилось быть доверенным лицом кандидата в депутаты Верховного Совета 
РСФСР, председателя облисполкома А. Борисова. Благодаря этому удалось «выбить» новое помещение для 
музея и пристрой к школе по проекту восьмилетней школы. 
Приехав на встречу с избирателями села, Борисов посетил музей, расположенный в деревянном доме. В 
книге отзывов он сделал запись: «Дорогие ребята! Ваш музей замечателен, и мы, ваши старшие товарищи, 
построим для этого замечательного музея новое здание». 
Выступая перед переполненным залом как доверенное лицо, я просила главу области помочь в решении 
вопроса о строительстве в селе новой школы, тем более, посетив школу, он убедился, что она не отвечает 
никаким нормам. Меня поддержали все выступавшие. 
1 сентября 1972 года новая школа встречала учеников: спортзал, тёплые туалеты, центральное отопление, 
водопровод… 
1973 год. Реж готовился к 200-летию города. Свой подарок готовила и Черемисская школа – открытие 
музея в новом помещении, построенном совхозом: каменном, просторном, из четырёх больших комнат. 
Заведующий гороно И. Гринкевич сообщил радостную весть: музею присуждено первое место во 
Всероссийском конкурсе школьных музеев. Грамоту Министерства просвещения РСФСР вручил 
председатель горсовета Е. Серков. 
Черемисский музей никогда не был хранилищем реликвий. В течение 35 лет на общественных началах вся 
школа и многие жители села принимали не только активное участие в сборе материалов по истории края, 
но и в исследовательско-пропагандистской работе. Они входили в штаб краеведения и совет музея, по 16 
человек от каждого из 7-10 классов работали экскурсоводами, ходили в походы, работали в архивах 
Свердловска, Перми и Ленинграда, вели переписку и встречались с участниками войн, организаторами 
советской власти и коллективизации, разыскивали могилы погибших, проводили вечера-встречи с 
писателями, лучшими тружениками села, трудовыми династиями, краеведческие конференции, слёты, 
праздники. 
Учителя готовили лекции по краеведческой и литературной тематике и читали их в клубе, на родительских 
собраниях в школе и в деревнях, на производственных участках совхоза. Часто выезжали на районные, 
областные и республиканские краеведческие и литературные слёты и конференции, занимая призовые 
места: 
- «Свердловский облоно награждает Черемисскую среднюю школы за I место в литературном конкурсе», 
1967 г.; 
- «Облоно награждает дипломом I степени Черемисскую среднюю школу как победителя в VII областном 
литературном конкурсе», 1968 г.; 
- «Награждается лучший в районе Черемисский историко-краеведческий музей», 1969 г.; 
- «ЦК ВЛКСМ награждает Черемисскую школу за большую работу по патриотическому воспитанию 
школьников», 1970 г.; 
- «Министерство просвещения РСФСР награждает Почётной грамотой коллектив Черемисской школы г. 
Режа за создание краеведческого музея, ставшего победителем Всероссийского смотра школьных музеев в 
честь 100-летия В. И. Ленина», 1970 г. 
К 50-летию СССР обком комсомола в торжественной обстановке вручил диплом и на вечное хранение 
комсомольское знамя: «Х Всемирный фестиваль молодёжи и студентов в Берлине. Диплом I степени. 
Награждается Черемисская сельская школа – лауреат Всесоюзного фестиваля студентов и молодёжи. ЦК 
ВЛКСМ, г. Сочи, 1972 г.» 
В июне 1976 года мне и четырём девятиклассникам пришлось представлять Свердловскую область на I  
Всероссийском фестивале следопытов-этнографов, проходившем в столице Северной Осетии – 
Орджоникидзе, делиться опытом исследовательской работы по изучению этнографии, прикладного 
искусства, фольклора, диалектов и топонимии родного языка. Нашему музею было присвоено звание 
«Народный». Все делегаты школы и музей получили звание лауреатов. 
«Учительская газета» писала: «…Следопытам села Черемисского темы подсказывает сама жизнь. Ребята 
накопили солидный опыт коллективных исследований, поддерживают связи с государственными архивами, 
учёными, выполняя задания государственных музеев. Ими составлен словарь местных диалектов. Огромная 
работа!..» 
Москва и Ленинград, Туапсе и Киев, Саратов и Ульяновск, Казань и Екатеринбург – где бы ни выступали 
черемисские музейщики, отовсюду возвращались победителями. 



В 1978 году школе вручили редкую награду – медаль «150 лет со дня рождения П. П. Семёнова-Тян-
Шанского от Географического общества СССР» – музей стал победителем Всероссийского слёта 
музейщиков, проходившего в Ленинграде. 
Вручая музею диплом лауреата Бирюковских чтений, проходивших в июне 1977 года в Челябинске, поэты 
Давид Лившиц и Венедикт Станцев в книге отзывов написали: «Сюда, в Черемисску, надо возить со всей 
области, а может быть, и со всей страны учителей, воспитателей, пионервожатых, комсомольских 
работников, чтобы увидеть, какие удивительные вещи можно делать, когда любишь свой край и предан 
делу, которому служишь». 
И ехали со всей области и России. Семинары, районные и областные, директоров, завучей, организаторов 
воспитательной работы, секретарей комсомольской и партийной работы проходили регулярно в нашей 
школе. 
Литературный клуб «Лира», работавший в течение 25 лет, был известен во всей стране. Книги с 
дарственными надписями, фотографии с автографами, альбомы, тёплые дружеские письма – более 3000. 
Ценный музей! Книги М. Шолохова и А. Твардовского, Р. Гамзатова и Э. Межелайтиса, М. Танка и П. 
Тычины, О. Гончара и В. Быкова, Л. Леонова и В. Закрушкина, пластинки и подарки композиторов Е. 
Родыгина, В. Пестова, А. Пахмутовой, Д. Кабалевского, Я. Френкеля, А. Хачатуряна, творческих 
работников М. Мордасовой, О. Воронец, М. Плисецкой, Д. Ойстраха, из всех литературных музеев страны. 
В музее побывали все писатели Свердловской писательской организации, а также из Кургана, Челябинска, 
Москвы, Ленинграда, Вильнюса. В центральных и областных журналах и газетах писали статьи о школе и 
музее, посвящали стихи и очерки… 
Из 74 городов России съехались делегаты 27 марта 1982 года в далёкую уральскую деревню, чтобы 
перенять опыт поисковой работы увлечённых краеведением сельских ребят. Восхищались не только 
школьники России, но и маститые директора столичных музеев. «Мы, делегаты Совета школьных музеев 
РСФСР, с благодарностью и с большой пользой для себя – своей будущей работы – познакомились с 
уникальнейшим музеем и работой его создателей и хранителей. Спасибо! С. Михайлова, руководитель 
секции литературных и художественных музеев, Москва, ГЛМ». 
С. Михайлова, директор одного из Московских Государственных литературных музеев, была потрясена 
тем, что в глубине России сельской школой бережно хранятся сотни книг с дарственными посланиями 
самих авторов: 
«Я рад, что в дверь моей квартиры 
Порой приносит почтальон 
Далёкой приуральской «Лиры» 
Приветливый и добрый звон». 
И. Кобзев. 
В 1985 году в школу пришли два диплома: 
- диплом лауреата к 40-летию Победы советского народа… за творческие успехи во Всесоюзном смотре 
художественного творчества; 
- «Диплом I степени награждается литературный клуб «Лира» - лауреат всероссийского праздника 
самодеятельного художественного творчества учащихся школ «Ради жизни на земле». «Орлёнок», 1985 г. 
В этом же году я привезла из Киева со Всесоюзного смотра-конкурса диплом I степени, а в музей пришла 
третья награда из Министерства культуры СССР – диплом I степени… 
В конце 1986 года по состоянию здоровья я ушла из директоров школы, 25 лет проруководив музеем на 
общественных началах. Здание музея без постоянного присмотра и текущего ремонта постепенно 
приходило в упадок и в конце 90-х годов стало аварийным. Музей перевели в освободившуюся часть 
деткомбината «Журавлик», потом – в здание администрации, построенное в 1871 году под земское 
училище. Сейчас музей занимает две комнаты, естественно, мы не можем разместить экспозиции, которые 
рассказали бы о героических и трагических страницах истории села ХХ века. 
И всё-таки музей в 2000 году получил грант, что позволило пополнить музей техническими средствами и 
провести семинар для работников музеев Уральского региона. 
Директором школы работает завуч А. Копалов, продолжая традиции школы 70-80-х годов. Это 
единственная в области сельская школа, где два заслуженных учителя школы, 10 отличников народного 
просвещения. 
А моя главная награда – это мои ученики, уважение односельчан, Урал, где прописано «деревенское 
счастье моё»… «Спасибо Вам за то, что Вы есть, за ту любовь к краеведению и литературе, которую в своё 
время прививали нам. Её мы несём через всю жизнь… За 50 лет учительского труда Вы выучили три 
поколения из Черемисски и окрестных деревень. Вас помнят, любят, редко кому удаётся заслужить такое 
всеобщее уважение…» – ради этого стоило прожить жизнь в провинции, «в глубине России», посвятить 



себя уральскому селу и музейному делу. 
В. БЕСОВА. 

 Неблагоприятные дни ноября. 

       По данным доктора медицинских наук профессора В. Хаснулина, критическими (трудными) днями, в 
которые возможны резкие изменения соотношения погодных и других геофизических факторов, в ноябре 
будут: 2, 5, 8, 12, 21, 23, 28 числа. Примите профилактические меры. 

 Немного о контактных линзах. 

Проблемы со зрением – тема актуальная во всём мире. Зрение играет огромную роль для каждого человека. 
С помощью глаз человек усваивает примерно 90% от общего числа получаемой им информации. Но, к 
сожалению, хорошее зрение есть далеко не у каждого человека. Так, согласно статистическим данным, 
примерно 20% граждан России нуждаются в коррекции зрения. И если раньше люди носили очки, то сейчас 
большинство предпочитает им контактные линзы. 
Официальным началом эпохи контактных линз можно считать 1999 год, когда появились силикон-
гидрогелевые контактные линзы. До этого, ещё с 70-х годов XX века, пациентам назначались далеко 
небезопасные для глаз гидрогелевые линзы, которые слабо пропускали кислород. Это приводило к частому 
покраснению глаз, гипоксическим осложнениям. 
Ситуация начала меняться с развитием новых материалов, которые позволили создавать газопроницаемые 
линзы, состоящие на 60-70% из воды. И люди сразу оценили преимущества этих контактных линз, которые 
носятся прямо на глазу и обеспечивают высокую остроту зрения, не ограничивают поле зрения, не создают 
помех и бликов в поле зрения, защищают прозрачную среду глаза и сетчатки от ультрафиолетовых лучей, 
не создают дискомфорта, не запотевают. А ещё никто не догадается, что у вас есть проблемы со зрением, 
если вы носите контактные линзы. Кроме того, контактными линзами можно изменить и цвет глаз.  
Контактные линзы носят уже более 75 миллионов человек на нашей планете. Очевидно, что они выходят на 
первое место для многих людей, нуждающихся в коррекции зрения. Однако следует помнить, что прежде 
чем приобретать контактные линзы, необходимо проконсультироваться с врачом, который даст 
необходимые рекомендации по этому вопросу. 
Л. КОЛЕСНИКОВА, 
врач-офтальмолог. 

       Контактные линзы теперь и в Реже! Подбор и продажу контактных линз проводит врач-офтальмолог Л. 
Ю. Колесникова, которая предлагает большой ассортимент контактных линз и аксессуаров к ним по 
доступным ценам. Действует система скидок. Товар сертифицирован. Телефон 89090098393. 

 Помогите найти родных! 

 

  На фото середины 70-х годов свадьба Виктора и Любови Ярополовых. Так получилось, что молодая семья 
быстро распалась. И, к сожалению, Виктора и Любови уже нет в живых. Но жив и ищет родственников со 
стороны отца их общий сын, Виктор Ярополов. Сам он живёт в Свердловской области и приезжает к 
родственникам мамы. Виктор надеется, что, увидев фотографию в газете, откликнутся родственники его 
отца. И если кто-то из вас, уважаемые наши читатели, может ему в этом помочь, звоните в редакцию по 
телефонам 2-20-18 или 2-13-32.  
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Почта редакции. 

Ветераны благодарят 
Хотим выразить благодарность тем, кто оказал нам помощь в проведении праздника – Дня пожилого 
человека: Л. Ю. Корепановой (магазин «Елена»), В. Н. Неугодникову (магазин «Вираж»), М. Е. Пастуховой 
(Режевское райпо), И. В. Орлову (магазин «Ирбис»), В. В. Миронову (ООО «Ленёвское»), С. И. 
Голендухину (СПК «Глинский»), Н. А. Малыгиной, а также ведущим праздника, вокальной группе дома 
культуры, работникам столовой клевакинской школы и сотрудникам клевакинской администрации. 
Совет ветеранов с. Клевакино. 
*** 
Ветераны режевского торга благодарят за чуткое и внимательное отношение заведующую отделом 
потребительского рынка администрации РГО Н. Д. Мухину, а также специалиста отдела Н. Э. Нагаец и 
предпринимателей Л. П. Смирнову, Т. М. Костылеву, С. Г. Чанчину, Т. Н. Кочегарову за помощь, которую 
они оказали пенсионерам в месячник пожилого человека. Отдельная благодарность А. Г. Чепчугову за 
проведение чаепития для ветеранов торга, орса, общепита и бытового обслуживания. 
З.  ГОЛУБЦОВА, председатель совета ветеранов торга,  
Р.  ЧЕРНЫХ, председатель совета ветеранов орса. 
*** 
От всей души благодарим администрацию школы №5 за тёплый приём, который был оказан нашим 
пенсионерам. Отдельное спасибо всем неравнодушным людям, которые помогли провести городское 
мероприятие, приуроченное к месячнику пожилых людей. Это: руководство филиала «Сафьяновская медь» 
ОАО «Уралэлектромедь», директор режевской типографии Г. В. Тарасова, Р. А. Кашфуллин (магазин 
«Вина Кубани»), В. А. Ким (ЗАО «Спецстрой»), О. А. Хаманова («Регионально-торговая фирма»), В. А. 
Войчитская (ООО «Русалка»), Л. А. Деева (типография «Циркон»), К. А. Бауэр (ЗАО ПК «Зенит»), В. М. 
Мытарев (ООО «Гефест»), Р. Р. Садыков (фермерское хозяйство), Е. Л. Смирнова, В. Н. Голендухин 
(профсоюз управления образования), ИП О. В. Савин, Е. В. Путилова (магазин «Автозапчасти»), А. Д. 
Яранцев (магазин «Лодья»), Т. Н. Кочегарова (магазин «Людмила»), М. А. Лебедева (магазин «Кристалл»), 
Т. А. Деева (магазин «Райский сад»), а также выпускники школы №1 1976 года выпуска и выпускники 
школы №44 разных годов выпуска (А. Гарипов, А. Солдатов, П. Лбов, М. Барышев, Н. Шумков). 
Совет ветеранов управления образования. 
*** 
Каждый год нам помогают справить праздник День пожилого человека В. И Буторин (магазин «Павел») и 
В. В. Годова. Огромное им спасибо за неравнодушное отношение и отзывчивость, за тепло и 
приветливость! 
С.  РЕШЕТОВА, пос. Крутиха. 
*** 
Благодарим за оказание материальной помощи для проведения мероприятий в честь Дня пожилого 
человека генерального директора ООО «ЭЛТИЗ» М. М. Андреева, депутата Законодательного Собрания 
Свердловской области О. Ю. Исакова, предпринимателей Н. Н. Дзюмина, Н. Г. Агееву, О. В. Мельникова. 
Благодаря вам октябрь стал для ветеранов по-настоящему запоминающимся месяцем! 
В. МИНЕЕВ, председатель совета ветеранов ООО «ЭЛТИЗ». 

Добрые дела 
Две недели понадобилось, чтобы оформить вход к кладбищу в пос. Костоусово. Идея родилась у уроженца 
с. Костоусово, председателя союза «Чернобыль» Чкаловского района В. Феактистова, он нашёл 
необходимые финансы, пригласил для строительства людей. Все откликнулись на просьбу с 
воодушевлением. В начале октября, когда работы были завершены, это строение освятил настоятель храма 
во имя Святой Блаженной Ксении Петербургской иерей отец Борис. Глава ТУ по с. Костоусово Т. 
Агафонова, отец Борис и В. Феактистов благодарят всех, кто принял участие в возведении и освещении 
этого строения: матушку Людмилу, В. Кротова, Н. Юматова, А. Сырвачеву, А. Петровых, В. Соломеину, С. 
Анкудинову, И. Горощенову, О. Горощенову, В. Горощенову, Т. Горощенову, Ф. Баоретдинова, В. 
Лукашевич, Л. Емильянову, И. Мискова. 
В этом году это уже второе мероприятие, проведённое союзом «Чернобыль». Весной, накануне юбилея 
Великой Победы также в с. Костоусово был освящён памятник воинам, павшим защищая Родину в ВОВ. Из 
всех ушедших на фронт из села, 104 человека не вернулись. Представители Союза «Чернобыль» взялись 
организовать такой праздник памяти, потому что на своём опыте знают, что, если Родина позовёт, нужно 
будет встать на её защиту. Будь то война или техногенная катастрофа. По статистике по Уралу из тех, кто 



участвовал в ликвидации последствий аварии и Чернобыле, каждый второй – инвалид, а каждого третьего 
уже нет в живых. 
Арина АГАПОВА. 

На пути к излечению 
Вот и сделан ещё один небольшой, но очень весомый шаг на пути к выздоровлению моего сына Даниила 
Минова: состоялась долгожданная поездка в региональный благотворительный фонд «Реабилитация 
ребёнка. Центр Г.  Н. Романова» в г. Санкт-Петербурге, где мы прошли консультацию у невропатолога и 
ортопеда. В центре мы получили рекомендации по лечению, сделали видеозапись комплекса упражнений с 
инструктором ЛФК, для нас изготовили вертикализатор, необходимую для Даниила ортопедию. Но самое 
главное – нас записали на курс реабилитационного лечения, которое пройдёт в 2012 году. 
Хочу от всей души поблагодарить всех, кто откликнулся на просьбу о помощи, кто не остался 
равнодушным к чужой проблеме: директора типографии «Лазурь» Т. А. Дееву и бухгалтера типографии Т. 
В. Якимову, лесопромышленную компанию и её директора И. Ермакова, мастера компании Н. Глушкова. 
Отдельное спасибо за помощь и идею главе ТУ пос. Озёрный Т. В. Агафоновой и члену женсовета пос. 
Озёрный В. Голендухиной. 
Также хочу отметить наших односельчан Г. Тумашову, А. Гретченкову, Е. Медведеву, Л. Шорикову, В. 
Латникову, А. Антяскину, Л. Липилину, Е. Кулакову, О. Петрову, Вику и Славу Шалагиных, а также 
откликнувшихся на призыв о помощи жителей г. Режа (В. Сатину, Э. Конину, Н. Погорелую, О. Руденко, А. 
Кипрову, О. Камалову, М. Мацнёву, М. Суфиярову). Огромное материнское спасибо вам и низкий поклон! 
Дай Бог всем здоровья! 
С уважением, 
П. МИНОВА.  

Неизгладимое впечатление 
Неправда, что медицинские работники привыкли к людской боли и равнодушно относятся к проблемам со 
здоровьем своих пациентов. Очередной пример тому подтверждение. Моя мама больна, выходить из дома 
не может. В ходе лечения понадобилось взять у неё анализ крови. Лаборант кабинета забора крови 
поликлиники ЦРБ Ольга Сергеевна Сергеева, войдя в наше положение, тут же собралась, на своей машине 
приехала по нужному адресу, взяла анализ крови. Такое неравнодушное отношение оставило неизгладимое 
впечатление у нас, родственников больной. 
Н.  ВАРАКОВА.  

По личной инициативе 
Нечасто в наше время приходится такое наблюдать: глава территориального управления по с. Останино А. 
Силин, проявив личную инициативу, организовал ремонт дорог в нашем селе. Сам, не надеясь на чью-то 
помощь, достал и технику и строительные материалы. В итоге дороги в Останино были отсыпаны и 
укатаны. Жители села благодарны главе за ответственное отношение к работе и внимательность к нуждам 
односельчан. Остальным главам разве что следует брать пример с коллеги. 
С.  КУКАРЦЕВ.  

Спасибо за баню 
Горячее водоснабжение в микрорайоне Быстринский отключили в третьей декаде мая, а включили только 7 
октября 2010 года. Население было поставлено перед фактом: где помыться? Тем более, что нынешнее лето 
было очень жарким и не у каждого жителя есть садовый участок с баней. Ездить в городскую баню тоже не 
у каждого есть возможность. Выручила нас, быстринцев, баня, построенная ещё в 1956 году, которую 
содержат Зинаида Александровна и Владимир Степанович Фирсовы. Они очень ответственно относятся к 
своему дому. 
Баня работает четыре дня в неделю: два – для женщин, два – для мужчин. Для пенсионеров один день 
льготный как для мужчин, так и женщин, со стоимостью на двадцать рублей дешевле. Во всех отделениях 
бани поддерживается чистота, постоянно проводятся ремонтные работы. Всем посетителям нравится 
парильное отделение с сухим паром. Любители настоящей русской бани приезжают из других районов 
Режа и даже из Екатеринбурга. 
В киоске бани продаются сопутствующие товары. Если любите париться, можете приобрести веник. Можно 
заказать чай, обычный или с травами. 
При бане работает парикмахерская. Вежливо и внимательно обслуживает клиентов парикмахер Татьяна 
Юрьевна Корх. 



Сейчас в бане ведутся ремонтные работы, поэтому работает одно отделение. Но это временное явление. 
З. ДРЯГИЛЕВА. 

Спасибо за праздник 
Ветераны и пенсионеры хлебокомбината сердечно благодарят администрацию предприятия за организацию 
и проведение Дня пожилого человека. Собравшись за праздничным столом ветераны слушали 
приветственные слова депутата Режевской Думы А. Потапенко, директора ОАО «Режевской 
хлебокомбинат» В. Сусуйкина, председателя городского совета ветеранов А. Евсеева. Присутствующие 
остались довольны праздником и благодарны за прекрасно проведённое с песнями и плясками под баян 
время. Всем ветеранам, в том числе и тем, кто на праздник прийти не смог, оказали материальную помощь. 
Совет ветеранов хлебокомбината. 

 Работать надо хозяевам! 

              В Реже с деловым визитом побывал заместитель министра промышленности 
и науки Свердловской области В. Турлаев. Он встретился с главой РГО Д. Батищевым и обсудил с ним ряд 
вопросов, посетил ЗАО «ПО «Режникель», провёл приём граждан. В. Турлаев дал интервью «Режевской 
вести». 
- Валерий Васильевич, часто приходится слышать о том, что кризис идёт на убыль, но в нашем городе он 
всё ещё ощущается остро, и уровень безработицы один из самых высоких в области. В чём причина того, 
что режевская промышленность не набрала оборотов? 
- В большинстве районных городов области ситуация в промышленности зависит, во-первых, от того, какие 
предприятия были изначально расположены здесь, и, во-вторых, немаловажно, какой у предприятия 
собственник. Если собственник добросовестный, то он стремится поддерживать предприятие, развивать. 
Взять, например, никелевый завод. Когда-то это было сильное градообразующее предприятие, но ситуация 
на рынке металлов нанесла удар по экономике завода. Два года назад цены на никель рухнули, 
себестоимость его была гораздо выше, чем цена продажи. Завод и останавливался, и не работал некоторое 
время. Тем не менее сейчас завод нормально себя начинает чувствовать, как и целый ряд предприятий 
области, хотя кризис, я считаю, ещё не кончился. 
Если на предприятиях есть проблемы, то надо смотреть, как ведётся управление ими, насколько 
эффективны их собственники, достаточно ли работают над стратегией развития, предпринимаются ли 
усилия к тому, чтобы продукция находила всё больший сбыт. Бывает, что потенциал производства не 
используется, потому что собственнику это не надо, ему хватает того, что есть, и развивать предприятие он 
не хочет. 
- Но если собственник неэффективный, он наносит вред обществу, не используя ресурсы. Могут ли 
властные структуры что-то предпринять, или сделать ничего нельзя, поскольку административные органы 
по закону не имеют права вмешиваться в деятельность хозяйствующего субъекта? 
- Мы действительно не имеем такого права. Было сделано несколько попыток и на федеральном, и на 
областном уровне принять закон о неэффективном собственнике. Но дальше законопроекта дело не пошло, 
потому что трудно определить, по каким критериям можно признать собственника неэффективным. Даже 
если он не платит налоги, то может привести массу причин: нет сбыта, тарифы дорогие, технологии 
устаревшие и прочее, и прочее. Тем не менее правительство Свердловской области пытается работать с 
такими собственниками. Мы либо подыскиваем других инвесторов, более заинтересованных в этом 
производстве, и убеждаем неэффективного собственника, чтобы он продал свои активы, либо побуждаем 
его находить пути к повышению эффективности работы предприятия и помогаем ему в этом. 
- По-моему, одним из критериев неэффективной работы собственника может служить низкая зарплата 
наёмных работников. На механическом заводе, как в редакцию сообщают его работники, заработная плата 
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слесаря, например, составляет всего 6-7 тысяч рублей. Это значит, что бюджет получает мизерные налоги 
от доходов физических лиц, снижаются обороты торговли. Растёт социальная напряжённость. 
- О механическом заводе мы как раз говорили сегодня с главой РГО. Там действительно ситуация сложная, 
у завода проблемы с заказами. Дмитрий Дмитриевич просил меня помочь этому заводу. 
Хочу напомнить, что губернатор Свердловской области постановил, что средняя заработная плата 
работников предприятий в области должна быть в пределах 20 тысяч рублей. Как этого добиться? Работать 
надо хозяевам! Да, есть объективные причины, мешающие достичь необходимых показателей, но есть и 
субъективные причины, когда заработанные предприятием средства недобросовестный собственник себе в 
карман кладёт вместо того, чтобы направлять их на заработную плату или на развитие производства. Будем 
разбираться, что происходит на механическом заводе. 
- Как в целом видятся Вам перспективы промышленности в Реже? 
- Реж, как и Алапаевск, и Артёмовский, – город дотационный, промышленность здесь достаточно слабая, и 
вся надежда на развитие малого бизнеса. Надо готовить площадки для прихода сюда бизнеса. Только это 
может спасти районные города. 
Записала Людмила НИКОНОВА. 

Рассмотрен ряд актуальных вопросов. 

На очередном заседании Режевской Думы депутаты, которых присутствовало 16 человек, рассмотрели ряд 
вопросов. 
Первым о работе жилищно-коммунального комплекса в Режевском городском округе отчитывался 
заместитель главы по вопросам коммунального хозяйства, строительства, транспорта и связи А. Дедюхин: 
- Наиболее актуальные вопросы по вхождению в отопительный сезон на сегодняшний день сняты. И это 
благодаря работе, проведённой администрацией РГО и хорошим погодным условиям. В настоящее время 
запущены все котельные города и сёл. 100-дневный запас угля создан. Вхождение в отопительный сезон 
прошло непросто, и в первую очередь это связано с ростом кредиторской задолженности перед 
поставщиками тепло- и энергоресурсов. В процессе работы вопросы решались, но и теперь остаётся 
достаточно большая задолженность. 
За летний период выполнены большие работы по водоснабжению. 
Продолжаются и благоустроительные работы, которые осуществлялись в течение всего года. 
Острая тема – уличное освещение. Но работа в этом направлении не прекращается: в IV квартале 
восстановительные и ремонтные работы будут продолжены ООО «Монолитстрой». 
Продолжается и  строительство школы в пос. Озёрный, которое должно быть закончено в конце этого года. 
Начато строительство и ремонт Режевского гидроузла по программе софинансирования областного и 
местного бюджетов. На это планируется потратить в течение трёх лет 78 млн. рублей. 
Работает насосно-фильтровальная станция, где был выполнен необходимый для запуска комплекс работ. 
Продолжается газификация частного сектора. Особенно активно работают потребительские кооперативы 
села Останино (здесь проектная документация уже проходит экспертизу), Кочнево, микрорайона Гавань и 
пос. Лесной. 
Депутаты, выслушав информационное сообщение, задали Андрею Анатольевичу ряд вопросов по 
готовности к уборке снега в зимний период, по строительству школы в Озёрном, по долгам ЖКХ. 
Как пояснил А. Дедюхин, конкурсы на уборку улиц от снега были проведены по всем микрорайонам, кроме 
Гавани. Но и на этот микрорайон уже объявлен конкурс, так что проблем с уборкой снега в городе зимой 
быть не должно. Что касается строительства школы в Озёрном, то на её строительство уже потрачено 43 
млн. рублей, на дополнительные работы, которых не было в смете, в этом году израсходовано 11 млн. 
рублей. Чтобы завершить строительство, необходимо ещё 23 млн. рублей. По вопросу задолженности ЖКХ 
Андрей Анатольевич сказал, что она составляет два-три месяца. 
Но особенно депутатов интересовал вопрос достоверности информации о том, что плотина и Рефтинский 
водовод уже выставлены конкурсным управляющим УМП «Гамма» на продажу. 
Андрей Анатольевич это факт подтвердил, отметив, что изменить ничего уже нельзя, так как объекты 
находятся в хозяйственном ведении УМП «Гамма», переданы они предприятию по закону и 
зарегистрированы в Федеральной регистрационной службе. Только найдётся ли предприятие или 
организация, готовая взять на себя дорогостоящее обслуживание этих объектов и ответственность за них – 
это пока вопрос.  
Депутаты информацию А. Дедюхина приняли к сведению, проголосовав за это единогласно. 
Второй вопрос – о предложении по кандидатурам в состав Режевской районной территориальной 
избирательной комиссии – докладывала председатель РТИК О. Шлегель. Ольга Эдмундовна предложила на 



рассмотрение Режевской Думы две кандидатуры: Н. Калинину, бывшего председателя РТИК и О. Шлегель, 
председателя действующего. Депутаты предложили дополнить список ещё одной кандидатурой – Н. 
Кипровой, после чего приняли его большинством голосов. 
Далее речь шла о выполнении наказов и обращений избирателей депутатам Режевской Думы. По этому 
вопросу отчитывался начальник информационно-аналитического отдела администрации А. Джалалов. Он 
сообщил, что от Режевской Думы в администрацию поступило 75 наказов, выполнено из них – 32. Ещё 10 
наказов планируется исполинть до конца текущего года. 27 обращений невозможно выполнить из-за 
отсутствия финансирования, а 6 наказов – не в компетенции администрации РГО. 
Эту информацию, обсудив её, депутаты приняли к сведению. 
Ещё один вопрос – информация по выполнению мероприятий по развитию образования за 9 месяцев 2010 
года в Режевском городском округе – был освещён начальником управления образования РГО Н. 
Серебренниковой. 
Надежда Николаевна отметила, что все образовательные учреждения были подготовлены к учебному году и 
функционируют. Но есть ряд больных вопросов, которые требуют быстрого решения. Это: зарплата, 
питание детей в дошкольных учреждениях и ГСМ. 
- Мы старались своими силами сократить расходы, и сэкономили более 8 млн. рублей. Но средств всё же не 
хватает для завершения финансового года, - сообщила Н. Серебренникова. 
Кроме того, продолжается лицензирование образовательных учреждений. И в некоторых из них, чтобы 
пройти лицензирование, необходимо выполнить большой объём работ. К примеру, школе №5 для 
выполнения решения суда по устранению недостатков в противопожарной безопасности до августа 2011 
года необходимо 4,5 млн. рублей. В других ОУ идёт текущая работа по подготовке к лицензированию. Но и 
в этих образовательных учреждениях есть предписания по устранению недостатков. Цена вопроса – 23 млн. 
рублей. Завершая доклад, Надежда Николаевна сказала, что, в связи с недостаточным финансированием, в 
Палату Представителей Законодательного Собрания Свердловской области подготовлено обращение с 
вопросом, что делать, если образовательным учреждениям не хватает средств на содержание. 
Информация Н. Серебренниковой была также принята к сведению. 
Далее, в ходе заседания Думы, депутатами был рассмотрен ещё ряд вопросов. 
Галина ПОПОВА.  

 Режевская комсомолия. 

           29 октября 2010 года исполняется 92 года Всесоюзному Ленинскому 
Коммунистическому Союзу Молодёжи (ВЛКСМ). 
В Режевском городском округе в настоящее время нет комсомольской организации, но в недалёком 
прошлом она была. И чтобы рассказать о делах комсомольцев и молодёжи хотя бы 70-80-х годов прошлого 
столетия, я обратилась к главному архивному источнику – газете «Правда коммунизма». 
29 октября 1970 года в статье «В первых рядах» отмечалось, что свыше ста комсомольцев в городе уже 
выполнили пятилетний план. В первых рядах идут комсомольцы Н. Неугодникова, Л. Кузьмина, В. 
Бессмертных, Л. Шишкина, Н. Попова. Комсомолец совхоза «Глинский» Г. Бачинин убрал 600, В. 
Колмаков из совхоза «Режевской» – 385 гектаров зерновых. Секретарь комсомольской организации совхоза 
С. Блинов отметил отличную работу арамашковских механизаторов братьев Бачининых. 
28 октября 1974 года А. Макаренкова, секретарь Режевского ГК ВЛКСМ, на страницах газеты рассказала о 
вступлении в комсомол свыше трёхсот юношей и девушек в канун праздника. 
Комсомольская организация пос. Быстринского направила пионервожатыми в среднюю школу №44 лучших 
активистов, Людмилу Манойло, Виктора Блиновских, Лилю Терехову, Михаила Шкода, Вячеслава 
Купцова, Михаила Боровикова. 
По-боевому ведут работу с пионерами комсомольцы никелевого завода и швейной фабрики. 
Отмечая праздник юности, первый секретарь ГК ВЛКСМ Валерий Карташов 27 октября 1973 года писал, 
что на предприятиях города более семисот человек работают в счёт 1974 года, а сорок восемь человек 
заканчивают последний год пятилетки. С гордость названы имена Таисии Ясашных, Валентина Ветлугина, 
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Маргариты Никулиной, Анатолия Воронова. 
Комсомольцы и молодёжь города внесли более четырёхсот рацпредложений с экономией более 200 тысяч 
рублей. 
На Режевской швейной фабрике Таню Дмитриеву, комсорга бригады №2, называли «беспокойной душой», 
и как результат – бригада впереди. А комсомолка Любовь Костырева организует массовые походы во 
Дворец культуры «Горизонт» на концерты и спектакли. 
День рождения комсомола учащиеся сельскохозяйственного техникума встречали хорошей работой и 
славными трудовыми делами на субботниках. Татьяна Щербакова, Галина Шарова, Людмила Пятыгина, 
Светлана Шабанова, Надежда Абакумова, Галина Баянова – активные общественницы. 
В честь дня рождения комсомола в городе проходили субботники на предприятиях, в совхозах района, а 
комсомольцы школ собирали металлолом и макулатуру. 
Комсомол всегда находился в авангарде боевой, трудовой, спортивной, научной славы великой советской 
страны. 
Великая история ВЛКСМ не оборвалась с самороспуском легендарной организации в 1990 году, с развалом 
Советского Союза. Небезразличные к судьбе своей Родины, образованные, инициативные молодые ребята 
при поддержке КПРФ создали Союз коммунистической молодёжи Российской Федерации (СКМ). Первый 
секретарь ЦК СКМ РФ – Юрий Афонин, секретарь ЦК КПРФ, депутат Госдумы. 
В Свердловской области семнадцать местных организаций СКМ, возглавляет областную организацию 
Игорь Файфер. 
Через комсомол прошли тысячи режевских юношей и девушек, среди которых умелые организаторы, что 
пригодилось в их дальнейшей работе в трудовых коллективах. Галина Баранова возглавляет Центр 
культуры и искусств г. Режа, Валерий Копалов – директор центра занятости населения, Юрий Петровых 
возглавляет инспекцию ГИБДД, Лидия Тактуева прошла путь от пионервожатой до председателя 
Режевской Думы. Евгений Серков начинал работу преподавателем в школе механиации на «Спартаке» и 
был там секретарём комсомольской организации, в дальнейшем возглавил исполком народных депутатов и 
Режевской ГК КПСС. Двадцать пять лет возглавляла администрацию села Липовское Галина Минеева. 
Успешно трудится на селе Александр Першин. Комсомолка Режевского химического завода Людмила 
Бабушкина – председатель Палаты Представителей Законодательного Собрания Свердловской области. 
Как бывшая комсомолка и заведующая сектором учёта и статистики Режевского РК ВЛКСМ 1948-1950 
годов, коммунист с 1951 года, поздравляю с Днём рождения комсомола комсомольцев всех поколений. 
Ленинский комсомол остаётся в наших сердцах символом добра, созидания и настоящей дружбы. 
З. ДРЯГИЛЕВА. 

Лучшие годы 
Комсомольская юность. Эти лучшие молодые годы были и остаются самыми памятными в жизни многих 
поколений. Комсомол в семидесятые годы  жил активно, работал и учился. Работа была разнообразна. Это 
и комсомольские собрания, вечера и встречи, политучёба и клубы по интересам, слёты молодых рабочих, 
передовиков и лучших по профессии, дни призывника и проводы в армию, приём в комсомол и 
торжественное вручение комсомольских билетов, семинары, конференции и пленумы, комсомольские 
свадьбы и «Голубые огоньки», агитбригады и субботники, подписка на молодёжные издания и шефская 
работа, школы молодых специалистов, спортивные мероприятия, клубы весёлых и находчивых. И это 
далеко не всё. У каждой комсомольской организации были свои планы, вопросы, задачи и цели. 
Прошли годы… Побелила виски седина. Но комсомольская ответственность и исполнительность, чувство 
долга и энтузиазм, заряд бодрости, задора и энергии оставили добрый след в сердцах на долгие времена. 
Разрешите искренне поздравить с праздником комсомольской юности всех комсомольских работников 
1965-67 годов. Членов бюро и городского комитета ВЛКСМ, всех секретарей первичных, цеховых, 
школьных организаций. Всех, кто возглавлял комсомольские организации совхозов, училищ, техникума, 
швейной фабрики. 
Желаю вам крепкого здоровья, благополучия, и пусть ваши беспокойные сердца зажигают и сейчас 
окружающих вас близких и знакомых людей. 
Р. РУДЕНКО, 
II секретарь ГК ВЛКСМ 1965-67 г. г. 

Талант юных писателей. 

Литературный конкурс «Я пишу книгу» наша библиотека «Быстринская» проводит уже шестой год. 
Активное участие в нём принимают дети, проживающие не только в городе, но и в сёлах. 



Работы победителей прошлого года были отправлены на XIII Международный конкурс детской рукописной 
книги в г. Мурманск. Все они отмечены грамотами и подарками. Это ученики 6 «б» класса школы №23 с. 
Глинское Екатерина Голева за книгу «Самое дорогое» и Роман Мельков за книгу «Спасение друга». 
Авторский коллектив 2 класса (классный руководитель Наталья Михайловна Крохалева) школы № 23 с. 
Глинское получил сразу 3 грамоты за сборники стихов «Осень золотая», «Загадки и отгадки», «Зимушка-
зима». Награды ребятам были вручены в школе на торжественной линейке. В подарок дети получили книги 
с работами участников Международных конкурсов детской рукописной книги разных лет, 
проиллюстрированные учениками детской художественной школы  Мурманска. Надеемся, что в 
следующем издании книг будут работы и наших участников конкурса. 
Девчонки и мальчишки, приглашаем вас принять участие в VI городском конкурсе «Я пишу книгу». Работы 
принимаются до 1 декабря. На конкурс принимаются: стихи, рассказы, сказки, очерки, путевые заметки с 
реальным или фантастическим сюжетом, легенды, предания, истории о жизни своей семьи, далеких и 
близких родственников и предков. Фантазия авторов ничем не ограничена.  Всех, кто примет участие в 
конкурсе, ожидают подарки. Отдельно оценивается оформление.   
Т. СУХИНИНА, 
библиотекарь детского абонемента библиотеки «Быстринская». 

 Услуга стала платной. 

С 17 октября услуги органов кадастрового учёта в стране стали платными. Министерство экономического 
развития Российской Федерации установило порядок взимания и размер платы за предоставление сведений, 
внесённых в государственный кадастр недвижимости. Так, за один экземпляр копии межевого и 
технического плана, кадастрового плана территории физическое лицо должно уплатить органу 
кадастрового учёта 800 рублей, за кадастровую выписку об объекте недвижимости – 400 рублей, за 
кадастровый паспорт и прочие документы – 200 рублей. Юридические лица должны заплатить втрое 
больше. 
Людмила НИКОНОВА. 

  

 

 


